

nischen Neutralität, eine Spanische Insel im Mittelländischen Meere und eine in Westindien, als ein Depot, währenddem Kriege in Besitz nehmen wollte, so wäre der Krieg gleichsam schon erklärt. Durch die Wegnahme von 3 Spanischen Fregatten von den Engländern ist derselbe so gut als eröffnet.

Ein entfernteres Mißverhältniß setzt die Spanische Regierung einem andern bedenklichen Kriege aus. Die Abtretung des schönen und großen Landes Louisiana von Frankreich an den Nord-Amerikanischen Congress, verursacht dem Spanischen Hofe, wegen der Nähe seiner herrlichsten Länder, große Verlegenheiten, da die mit Frankreich eingegangenen Conventions-Puncte der amerikanischen Regierung nicht zugestanden werden können, ohne das Spanische Interesse zu verletzen. Die Nord-Amerikanische Regierung dringt aber darauf und macht noch andere große Forderungen, dagegen der Spanische Minister dem amerikanischen Gesandten zu Madrid, Herrn Pinkney erklärt hat, daß die Convention in der jetzigen Abfassung von Sr. katholischen Majestät nicht ratificirt werden könne.

Ob bei solchen Umständen, wie hier bezeichnet wird, der König von Spanien die Kaiserwürde annehmen wird, nach dem Beispiele von Frankreich und Oesterreich, wie verschiedene Berichte aus Paris und aus Italien sagen, muß man bezweifeln. Gewiß genug ist ein diesfälliger Vorschlag. Königreiche besitzt der König von Spanien genug, um die Kaiserwürde in dem Gesamt-Reiche anzunehmen.

Naturerscheinung.

Die kais. Akademie der Wissenschaften

zu St. Petersburg hat von dem Minister der innern Angelegenheiten Nachricht erhalten, daß am 4. July des Nachts gegen 1 Uhr, unweit der Festung Tanagorji (auf der Halbinsel Tasman) an der südlichen Spitze neben dem gegen 300 Faden im Umkreise habenden See, ein auf dem Berge befindlicher Hügel anfieng zu schwellen und sich gegen 12 Faden hoch hob. Hierauf zerplaste er mit einem blitzartigen Leuchten und einem Donner-ähnlichen Getöse, und warf brennende Erdklumpen und Steine in die Höhe und auf 100 Faden in der Weite um sich her; sodann zeigte sich eine Flamme, welche einen üblen Geruch verbreitete und anderthalb Stunden hell aufloderte. Der Auswurf nahm den halben See ein und bildete einen neuen Hügel von 10 Faden in der Höhe und 300 Faden im Umfange.

Neue Erfindungen.

Herr Krebs, gräf. paltzischer Gärtner zu Königshayden im Preßburger Comitat hat einen doppelten Pflug erfunden, der sich bei der Prüfung als vollkommen brauchbar gezeigt hat. Der Kaiser hat ihm deswegen eine Belohnung von 200 Ducaten zustellen lassen, mit der Bedingung, daß er überall, nach Verlangen Modelle von diesem Pfluge abgebe.

Dagegen hat ein Herr Grainer, im Bascluse-Departement, einen Pflug erfunden, der ohne Ochsen und Pferde bloß durch den Wind in Bewegung gesetzt wird. (!)

Haben wir wohl die Fortpflanzung des gelben Fiebers bis zu uns zu fürchten.

Die fortdauernden traurigen Nachrichten von den Verwüstungen dieser schrecklichen Krankheit